

# ENCUENTRO DE CRISTIANOS POR LA PARTICIPACION POLITICA PARA LA LIBERACION

Sábado 7 de Diciembre — 16 hs.  
en el Sindicato de Empleados Públicos (SEP)  
Corro 269 - Córdoba.

## Convocatoria

La crisis que hoy existe en nuestra patria y que se manifiesta entre otras formas en la desocupación, los bajos salarios, la falta de viviendas y de atención médica, etc., exige que como ciudadanos y como cristianos, preocupados por buscar una solución a todos estos problemas, empecemos a plantearnos la necesidad de PARTICIPAR ACTIVAMENTE en la búsqueda de dichas soluciones en el marco de la defensa y profundización de la democracia. ("... Es necesario por ello estimular en todos la voluntad de participar en los esfuerzos comunes..." — Gaudium et Spes 31; "...")

De donde se sigue que le mensaje Cristiano no aparta a los hombres de la edificación del mundo ni los lleva a despreocuparse del bien ajeno, sino que, al contrario, les impone como DEBER el hacerlo... — Gaudium et Spes N° 34; "... los laicos no pueden eximirse de un serio compromiso en la promoción de la justicia y del bien común... Para el cristiano no basta la denuncia de las injusticias, a él se le pide ser en verdad testigo y agente de la justicia". — Puebla N° 793).

Conscientes, además, que todos estos males que padecemos en carne propia, como la gran mayoría de los argentinos, obedecen a una causa concreta: la DEPENDENCIA económica, social, cultural y política, vemos

como única salida posible la LIBERACION, haciendo realidad en nosotros aquella opción que cada día se encarna con más fuerza en la conciencia de los argentinos: LIBERACION o DEPENDENCIA. ("... Mientras muchedumbres inmensas carecen de lo estrictamente necesario, algunos, aún en los países menos desarrollados, viven en la opulencia o malgastan sin consideración. El lujo pulula junto a la miseria. Y mientras unos pocos disponen de un poder amplísimo de decisión, muchos carecen de toda iniciativa y de toda responsabilidad, viviendo con frecuencia en condiciones de vida y de trabajo indignas de la persona humana..." — Gaudium et Spes N° 63).

Esta tarea es patrimonio del pueblo donde los cristianos como parte del mismo estamos obligados por el Evangelio a sumar nuestro esfuerzo y requiere para poder hacerla realidad de la UNIDAD de todas las fuerzas políticas y sociales. UNIDAD en la que también debemos participar los cristianos. ("... La Iglesia reconoce, además, cuanto de bueno se halla en el actual dinamismo social: sobre todo la evolución hacia la unidad..." — Gaudium et Spes N° 42; "... Los cristianos... UNIDOS a todos los que aman y practican la justicia, han tomado sobre sí una ta-



rea ingente que han de cumplir en la tierra y de la cuál deberán responder ante Aquél que juzgará a todos en el último día..." — Gaudium et Spes N° 93).

Esta UNIDAD impedirá que los culpables de tanta miseria y dependencia; el IMPERIALISMO Y LA OLIGARQUIA, cuya expresión máxima es hoy el F. M. I., nos aislen y por lo tanto derroten nuestras ansias de liberación. ("... El desarrollo debe permanecer bajo el control del hombre. No debe quedar en manos de unos pocos o de grupos económicamente poderosos en exceso, ni tampoco en manos de una sola comunidad política o de ciertas naciones más poderosas..." — Gaudium et Spes N° 65).

Debemos ir concretando dicha UNIDAD, en todas partes: en los barrios parroquias, centros vecinales, sindicatos, clubes, cooperativas, centros estudiantiles, etc., que partiendo de las reivindicaciones locales e inmediatas, se vinculen con toda la problemática nacional ("... Gustosos colaboren (los laicos) con quienes buscan idénticos fines..." — Gaudium et Spes N° 43).

Creemos finalmente, que ha llegado la hora de debatir e impulsar la herramienta política que supere toda propuesta individual o sectorial ya que la experiencia histórica en la Argentina

nos enseña que una fuerza política por más poderosa que sea, no puede por sí sola producir las transformaciones que la gravedad de la crisis estructural, requiere. Y esa herramienta, entendemos, no es otra que el FRENTE DE LIBERACION NACIONAL Y SOCIAL a través del cual se concreta en la práctica la unidad y en el que los Cristianos debemos participar sin perder nuestra propia identidad.

De esta manera haremos realidad la **OPCION PREFERENCIAL POR LOS POBRES** (Puebla IV parte, Cap. II, N° 1134, 1165), como también **LA OPCION POR LA LIBERACION INTEGRAL**, tendiente a la transformación de la actual situación en otra situación más fraterna y más justa (Puebla N° 470,506)

Convocamos, por lo tanto, a todos los Cristianos, sin distinción política, que estén preocupados por los problemas del país a interesados en encontrarles una solución, a debatir en conjunto estos tres puntos, motivo de la presente convocatoria:

- 1) La necesidad de la PARTICIPACION POLITICA
- 2) La necesidad de la UNIDAD con todos los sectores políticos y sociales.
- 3) La necesidad de construir el FRENTE DE LIBERACION NACIONAL Y SOCIAL.

Por el Equipo organizador. Luis Zanetti - Luis M. Baronetto - Miguel A. Centeno - José Marquez Silvio Romo.

Reuniones preparatorias  
Todos los martes - 19,30 hs. - Obispo Trejo 772



## METODOLOGIA DE TRABAJO

A los cristianos que se sientan convocados por el tema de la participación política, les proponemos una metodología de trabajo que posibilite un debate amplio y una participación fecunda.

\* En la etapa preparatoria del Encuentro (todo el mes de noviembre hasta el 7 de diciembre) es importante que la lectura, el intercambio de opiniones y experiencias, y las conclusiones sean debatidas en el seno de las comunidades cristianas, parroquias, grupos juveniles, etc. A quienes no están insertos en ningún grupo los invitamos a que los formen. Esta metodología aportará a un mayor enriquecimiento personal fortalecimiento de la propia comunidad.

\* Pedimos a las comunidades existentes y a los grupos que se vayan constituyendo que designen uno o dos representantes para participar en las reuniones preparatorias que se realizan todos los martes a las 17,30 horas en Obispo Trejo 772, a fin de coordinar tareas, recibir y trasladar las inquietudes e información, apoyar eficazmente la discusión grupal y coordinar tareas organizativas del Encuentro.

\* El 1º Encuentro de Cristianos por la Participación Política para la Liberación está previsto para el sábado 7 de Diciembre a partir de las 16.00 horas en el local del Sindicato de Empleados Públicos (Corro 285).

\* La metodología de trabajo del Encuentro busca garantizar una participación amplia y dinámica de todos los asistentes. Para ello pedimos que se lleven en lo posible por escrito las conclusiones de las comunidades, que servirán de base en el trabajo grupal, a sintetizar luego en el Plenario que definirá las conclusiones del Encuentro.

## PREGUNTAS - GUIA QUE AYUDEN A LA REFLEXION COMUNITARIA



- 1 - ¿Cómo concretizamos en nuestra realidad la opción por los pobres?  
¿Basta una acción de promoción humana o social?
  - 2 - ¿Qué significa la opción por los pobres en el terreno político?
  - 3 - ¿Cuáles son las causas que originan en Argentina la situación de pobreza, marginación, injusticias, etc.?
  - 4 - ¿Qué es la DEPENDENCIA y cómo se expresa en nuestra realidad argentina?
  - 5 - ¿Debemos los cristianos comprometernos en una lucha por el poder político?  
¿Para qué?
  - 6 - ¿Qué es trabajar por la liberación?
  - 7 - ¿Cómo caracterizamos las organizaciones políticas que se plantean la conquista del poder político en la realidad argentina de hoy?
  - 8 - En la búsqueda de la liberación, los partidos políticos por sí solos, son instrumentos eficaces? ¿Qué propuestas alternativas o complementarias plantearían para la realidad actual?
  - 9 - ¿Sobre qué bases plantearían la UNIDAD de los sectores políticos y sociales?  
¿Cómo la llevarían a la práctica en el ambiente que se convive (sindicatos, barrios, partidos políticos, parroquias, centros estudiantiles, cooperativas, etc)?
- (Estas preguntas no agotan ni restringen la discusión. Cada comunidad puede plantear sus propios interrogantes y hacerlos extensivos al resto en esta etapa preparatoria, en las reuniones de los martes).

Equipo Organizador